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推動瓊港經濟合作形成成果推動瓊港經濟合作形成成果 港澳青年逐夢海南次第花開港澳青年逐夢海南次第花開九月已至，時序三秋。8月23日，
廣西香港商會與香港青年（內地）創
業服務中心在瓊港經濟合作三亞示範
區揭牌，此舉是繼香港青年三亞文旅
行業實習交流之後，海棠區進一步推
動瓊港經濟合作再結碩果，為港澳青
年逐夢海南保駕護航。 吳軍暉 李珍

香港青年三亞實習活動圓滿收官
剛剛過去的8月，海南省三亞市海棠區見證了港澳

青年在海南自貿港的 「逐浪計劃」與追夢之旅，瓊
港澳青年創新創業合作之路步履不停、探索不止。

8月10日，「逐浪計劃」總結會在海口召開2024年
海南自貿港港澳大學生暑期實習總結會。當天，香港
青年三亞文旅行業實習活動總結分享會在三亞同期
舉行，標誌着為期一個月的實習活動同樣圓滿收官。

來自香港中文大學、暨南大學等高校的21名香港
青年實習生談自己的實習成長感受，並結合瓊港兩
地文旅產業發展特點與優勢，為三亞旅遊高質量發
展積極建言獻策。從小在香港長大的葉惠欣說：
「三亞旅遊業的快速崛起，和香港一樣衝勁十

足。」來自華僑大學會展經濟與管理專業的她滿懷
期待，希望為三亞城市建設加入更多 「國際都市」
元素。香港青年社團相關負責人則表示，期望建起
交流的平台和橋樑，助力香港青年到海南自貿港創
業追夢，促進瓊港兩地深度合作發展。

香港海南社團總會主席莫海濤認為，當前海南自
貿港作為中國對外開放的新高地，吸引着全球的目
光與資源。對港澳大學生而言，赴內地開展實習交
流不僅是職場生活的初步嘗試，更是一次深入了解
國家發展戰略、體驗不同地域文化、增進瓊港澳青
年交流的寶貴機會。

海棠區築巢引鳳助港澳企業「走進來」
繼香港青年三亞文旅行業實習交流之後，海棠區

趁熱打鐵搭建合作平台，進一步推動港澳企業 「走
進來」。

8月23日，廣西香港商會與香港青年（內地）創

業服務中心在瓊港經濟合作三亞示範區揭牌，深化
瓊港澳創新創業領域合作，構建瓊港奧創新創業合
作平台，進一步支持港澳青年在海南的創新創業活
動。三亞市海棠區招商工作組以及廣西香港商會會
長潘家讓、CMA Testing首席營運總監林俊康、香
港青年（內地）創業服務中心理事長何思穎及10餘
家企業代表出席揭牌儀式。

座談會上，三亞市棠鱷實業有限公司董事長王康
熙、海棠區芒果協會會長游澤錦、海南順天毅商務
服務有限公司經理王俊傑等10餘家企業負責人介紹
了其企業在海棠區的發展情況。 「新疆和海南可能

遇到的問題比較相似，企業走出去可能會遇到
物流、檢測、審核等方面的困境，我十分感謝
這個平台讓我在此次座談會上與潘會長一行有
一個對話的機會，通過此次會議所分享的物流
經驗，相信未來我們的企業走出去會更加省時
高效。」三亞新疆商會副會長張靜表示。

「我看到了內地有很多做農業的企業，我和
CMA Testing首席營運總監林俊康以及香港物
流商會鍾主席在這方面經驗豐富，並且香港一
直以來都是做市場化、國際化的業務，希望我
們的經驗可以幫助內地的優質產品走出去。」
廣西香港商會會長潘家讓表示。下一步他期待
能夠依託瓊港經濟合作三亞示範區投資促進中

心及周邊商鋪發展港澳青年創業基地，積極招引港
澳企業進駐。

據了解，香港青年（內地）創業服務中心是廣西
香港商會旗下機構，2020年11月3日由全國政協副
主席梁振英親自揭牌，是全國首個香港特區政府和
內地政府認可的香港青年（內地）創業服務中心。
今年5月11日，廣西香港商會會長潘家讓一行赴瓊
港經濟合作三亞示範區考察調研，與三亞市海棠區
招商工作組成員就對接香港企業資源、合作招商等
問題展開座談。6月18日，與海棠區政府在福州推
介會上簽訂招商合作協議。

共享機遇勇立海南自貿港「潮頭」
推進瓊港經濟合作，一直備受各方關注與期許，

海南近年來動作頻頻、誠意滿滿，激蕩起港澳青年
築夢海南自貿港的創業浪潮。

在2024年海南自貿港港澳大學生暑期實習總結會
上，海南省委統戰部副部長、省政府僑務辦公室主
任曾曉明表示，香港和海南一直以來交流交往緊
密，海南省將全力為港澳青年來海南就業創業和人
文交流創造良好條件、搭設互動平台。他鼓勵香港
青年深入了解、融入海南，成為海南自貿港發展機
遇的 「宣傳員」和瓊港澳交流的友好使者，帶動更
多港澳青年共享海南自貿港機遇，投身國家建設。

三亞市委統戰部常務副部長邢曾明表示，去年至
今，三亞市已組織了六批瓊籍港澳青年到三亞研
學、考察、交流，系列活動旨在引導港澳青年了解
三亞，增進感情，促進兩地交流合作。

三亞市海棠區商務局局長金芝表示，下一步，瓊
港經濟合作三亞示範區投資促進中心將與廣西香港
商會及香港青年（內地）創業服務中心共同做好海
南自貿港招商引資、產業合作等工作，推進瓊港經
濟合作三亞示範區項目高質量發展。

據悉，瓊港青年合作交流相關活動得到了社會各
界的關注與支持，由香港海南省同鄉協會、香港青
年社團 「就是敢言」、港島青年協進會等青年社團
和廣西香港商會等社團共同舉辦。

海南自貿港成型起勢，風華正茂的瓊港青年，正
乘着自貿港的東風，揚帆起航，勇立潮頭，向着更
為廣闊的海洋前進，勠力書寫一段屬於瓊港青年的
嶄新篇章。
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香港青年三亞文旅行業實習
活動總結分享會。

廣西香港商會與香港青年（內地）創業服務中心在瓊港經濟合作三亞示範區揭牌。

香港青年香港青年（（內地內地））創業服務中心創業服務中心
在三亞市海棠區揭牌在三亞市海棠區揭牌

日前，陳國基在哈爾濱出席2024中國產業轉移發
展對接活動（黑龍江）期間，接受本報記者採訪時
說： 「香港因氣溫的問題，沒有冬季比賽場地，香港
的冰雪運動員在訓練的時候比較困難一點，要去別的
地方是找訓練場所開展訓練，但是我對他們還是挺有
信心的，我覺得他們應該會發揮最大的拚搏精神，取
得更好的成績。」

談及對黑龍江的印象，陳國基說： 「黑龍江是非常
漂亮的地方，給我的印象非常好，天氣也很好，在旅
遊方面大有可為，尤其是香港直飛哈爾濱航線的開

通，未來兩地在旅遊方面可以有更多的合作。」此
外，黑龍江在農業、生物醫藥等多產業對香港很有吸
引力，如今黑龍江的發展勢頭也很好，未來龍港兩地
會有很多合作。

陳國基還特別談到了參觀侵華日軍第七三一部隊罪
證陳列館的感受，他說： 「那段歷史，香港的年輕
人，特別是學生都應該認識，要讓他們知道國家安全
的重要性，這是一個很好的愛國主義教育基地。我回
港後，考慮組織香港學生到這裏來參觀，讓他們來學
習這一段歷史。」

陳國基在黑龍江參加活動時接受香港商報採訪

期待香港健兒亞冬會創佳績
【香港商報訊】記者付彥華、張曉磊、王琳報道：哈爾濱2025年第九屆亞冬

會將於明年2月舉辦，香港特別行政區政務司司長陳國基對將赴哈參賽的香港運
動員很有信心，他表示，相信他們會發揚拚搏精神，取得更好的成績。

陳國基接受香港商報記者採訪。記者 王琳攝

【香港商報訊】記者常亮報道：9月2-4日， 「新
機遇·新活力——鳳凰灣區財經論壇2024」在珠海橫
琴粵澳深度合作區舉行。本次論壇由鳳凰衛視、鳳凰
網主辦，橫琴粵澳深度合作區執行委員會聯合主辦。

論壇開幕首日，廣東省委常委、常務副省長張
虎，澳門特別行政區行政長官代表、經濟財政司司
長、橫琴粵澳深度合作區執行委員會主任李偉農等
發表開幕致辭。

張虎指出，粵港澳大灣區承擔着為全面深化改革
向縱深推進、進一步擴大對外開放探路的時代重

任。廣東將以改革激活發展動力，以開放促進深度
合作，攜手港澳加快打造世界級的大灣區、發展最
好的灣區。

李偉農介紹了橫琴合作區的發展現狀。他說，
2024 年上半年，橫琴合作區 GDP 同比增長 6.1%，
實有經營主體超過5.8萬戶，其中澳資經營主體超
過6400戶。下半年，澳門輕軌將投入使用，屆時以
橫琴口岸為樞紐，橫琴站與澳門輕軌、珠機城際二
期城軌連成一線、互聯互通，進一步提升人員進出
便利度，對優化營商環境、促進區域經濟合作、推

動產業協同發展具有重要意義。
此次財經論壇的主辦方、鳳凰衛視董事局主席兼

行政總裁徐威在致辭中表示，世界經濟前景不明，
但中國經濟發展呈現出獨特的韌性，關注中國發展，
必要關注大灣區。2023年，大灣區GDP突破14萬億
元（人民幣，下同），以不到0.6％的國土面積，創造
了中國1／9的經濟總量。5年間，大灣區經濟總量新
增3.2萬億元，相當於 「再造一個深圳」。大灣區的
成長，堅定了我們對中國經濟的信心，這也正是鳳
凰財經論壇選擇在大灣區舉辦的重要原因。

鳳凰灣區財經論壇橫琴開幕

【香港商報訊】記者常亮報道：昨日，全國政協
常委、全國工商聯副主席、信德集團董事長何超瓊
出席論壇並發表主旨演講時表示： 「大灣區內有一
個國家兩種制度、三個關稅區、三種貨幣，粵港澳
三地的法律體系、制度規則、管理理念到市場習慣
都各有差異，琴澳協作在過去幾年也是吸取了不同
的經驗，才能把 『制度之異』轉化為 『制度之
利』。」

何超瓊表示，作為一個澳門人，自己見證了澳門
回歸與發展的全過程。她表示，2009年，國務院正
式批覆《橫琴總體發展規劃》，將橫琴定位為 「一

國兩制」下探索粵港澳合作新模式的示範區， 「當
時，信德集團成為首批投資開發橫琴的港澳企業之
一，我們希望把澳門建設經驗帶到橫琴」。

何超瓊表示，要融合先要連接，橫琴地處珠海南
端，與澳門一水一橋之隔。橫琴與澳門不僅要做地
緣相近、人員相親的緊鄰，還要成為良師益友。
「澳門有今天的發展成果，老實說是場場實戰的結

果，澳門的經驗為橫琴發展提供了模板，為澳門經
濟適度多元發展更提供支援，同時琴澳為大灣區的
發展摸索出一條對接方程式，當中有許多制度創
新、先行先試的舉措」。

何超瓊：琴澳協作化「制度之異」為「制度之利」

何超瓊發表主旨演講。主辦方供圖

穗對非外貿日益熱絡
【香港商報訊】記者黃裕勇報道：2024年中非合

作論壇峰會今日在京開幕。經貿合作是中非關係的
「壓艙石」和 「推進器」，中國市場迎來更多 「非

洲貨」，非洲國家期盼更多 「中國造」，雙邊合作
前景廣闊。據統計，今年前7月，廣州海關關區企
業對非洲進出口貿易約 578 億元（人民幣，下
同），其中出口354.8億元，主要為機電產品、勞
動密集型產品；進口223.2億元，主要為珍珠、寶
石及半寶石、礦產品以及農產品。

隨着中非經貿往來不斷深化，越來越多的非洲優
質農產品進入廣東。今年前7月，廣州海關關區企
業自非洲國家進口水產品約 3.2 億元，同比增長
10.4%。

以鋰離子蓄電池、光伏產品、電動汽車等 「新三
樣」為代表的新能源產品，也越來越受到非洲市場
青睞。據統計，今年前7月，廣州海關關區企業對
非洲出口 「新三樣」產品 9.5 億元，同比增長
114.2%。

魯東平車禍致11死
【香港商報訊】據新華社消息，山東省東平縣

公安局透露，3日7時27分東平縣一公交公司接送
學生的車輛行至東平縣須昌路丁字路口時，衝撞
並造成路邊家長和學生24人受傷。

東平縣立即開展人員救治和現場處置。截至目
前，共造成 11 人死亡（其中家長 6 人、學生 5
人）、1人危重、12人生命體徵平穩。肇事駕駛員
已被公安機關控制，事故原因正在調查中。

萬人說新疆走進廣東
【香港商報訊】記者何嘉敏報道： 「萬人說新

疆」走進廣東分享會昨日在廣州舉行，分享會上，
國內知名學者、外籍專家、海內外博主、援疆幹
部、港澳青年從不同視角，講述有溫度、有情懷、
接地氣的美好新疆故事。

新疆維吾爾自治區黨委網信辦副主任艾祖鵬致辭
時表示，希望中國新疆好故事借力 「萬人說新疆」
品牌走得更遠，傳得更廣，全方位、多角度、立體
式，與世界分享一個真實的新疆。

本次分享會圍繞 「讀懂新疆」 「新粵同心」 「共
繪 『疆』來」三個篇章開展圓桌對話和視頻連線。
國內知名學者從歷史文化、經濟發展、民族特色、
風土人情等不同角度進行深層次的分享解讀，展示
新疆的多元文化和人文情懷，把新疆溫柔地說與全
世界。新粵合作親身參與人士講述了新粵兩地從
「單向援建」到 「相互賦能」，攜手共進的故事。

粵港澳大灣區青年、海內外博主等 「跨界」人士在
會上暢談新疆未來發展，共話美好 「疆」來。


